



Monsieur Jean-Claude Gaudin
Maire de Marseille
Place Daviel
13002 Marseille

Marseille , le 18 septembre 2018,

Monsieur le Maire,

SAMIA GHALI

SÉNATRICE DES
BOUCHES DU
RHÔNE

MAIRE HONORAIRE
DES 15^È ET 16^È
ARRONDISSEMENTS
DE MARSEILLE

Nous connaissons tous deux les craintes et les interrogations légitimes soulevées par la création d'un Partenariat Public Privée pour 33 groupes scolaires de notre ville.

Je ne partage pas l'orientation qui vous a été soumise par vos services s'agissant de la rénovation de nos écoles, et qui bon gré mal gré, a fait son chemin jusqu'au conseil municipal du 17 Novembre 2017. Poussé sur la scène politique comme la meilleure option financière pour la ville sur la base d'un algorithme à Bercy plus calibré pour la création de centrales nucléaires que de réfectoires.

Je pense que la décision d'opter pour un PPP - qui engagera les marseillais jusqu'en 2050 - se noue sur une erreur d'aiguillage administratif dans un dossier très technique, d'ingénierie financière qui in fine, dépossède la ville de Marseille de sa réactivité et de son autonomie.

Le recours au PPP à Marseille est un dossier qui rivalise avec le scandale de l'écotaxe. Ce système que d'aucuns considèrent comme une bombe à retardement est à la fois pervers et coûteux.

Pervers, car le fonctionnement de nos écoles aura deux vitesses d'un côté la gestion municipale, de l'autre celle des multinationales du BTP qui pourront à souhait occuper l'environnement proche de nos écoles en y implantant des activités sur lesquels nous n'aurons aucun contrôle.

Coûteux, car la zone d'impact dépassera largement les impôts des marseillais pour s'étendre à tous les réseaux des petites entreprises du bâtiment qui profitent de nos marchés publics et embauchent pour la plus part de nombreux marseillais.

Alors que ce projet faisait déjà hier l'unanimité contre lui chez les marseillais qu'ils soient experts, entrepreneurs du BTP, artisans, architectes, parents d'élèves et enseignants; des regrets se font jour chez ceux qui, hier, l'avaient soutenu.

Sans polémique politicienne, je vous demande solennellement de vous ouvrir aux marseillais dans le cadre d'un conseil municipal extraordinaire sur le Partenariat Public Privé des écoles afin de décider avec eux et pour eux du meilleur choix possible pour Marseille.

Je vous prie de croire, Monsieur le Maire, en l'expression de mes meilleurs sentiments.

Samia Ghali

